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郑开大道将成平安大道
省人大常委会组成人员闵虹：郑开大道

近年来事故频发，在增强郑开大道道路交通
安全设施方面有何考虑？

省住房和城乡建设厅厅长刘洪涛：郑开
大道2006年通车，但因道路设施问题造成的
交通安全事故频繁发生。主要原因：一是郑
开大道原是按连接城市的快速公路建设的，
移交市政部门管理后，没有按照城市快速路
标准进行改造建设，道路结构不完善，没有实
行上下行分离、快慢分离；且沿线与农村道
路、生产道路平交口多；二是道路安全附属设
施不完善，郑开大道入口及路段各类交通标
志、监控设施缺乏；三是机动车驾驶人和村民
交通安全意识淡薄。

针对存在的道路设施安全问题，住房城
乡和建设厅将会同公安交警等部门指导和督
促郑州、开封两市抓紧做好郑开大道全线道
路交通设施改造的规划设计方案，尽快改造
和建设，合理设置穿行通道，实现上下行交通
分行，机动车和非机动车分行。并增设交通
标志标线，在重要路口、危险地段增设电子监
控及测速设备和减速带等，来减少道路设施

的交通安全隐患。

河南省将出台电动车管理办法
省人大常委会组成人员高汉青：政府在

加强电动车管理方面采取了哪些措施？
公安厅副厅长王德周：在当前我省城市、

城乡电动自行车数量庞大。目前我省结合相

关部门起草了《河南省电动自行车管理办

法》，对电动自行车的生产管理、登记管理、路

面管理进行明确规范，目前已报省政府有关

部门审核。同时，公安部门也在对电动自行

车进行路面管控，纠正电动自行车违法，在城

市主要路口安排交通协管员对电动自行车超

速、闯红灯等交通违法行为进行劝阻教育，同

时安排民警进行查纠，力争扭转电动自行车
交通违法行为突出的局面。

校车基本情况每季度上报一次
省人大常委会组成人员田土城：政府在

标准校车的配备及校车和驾驶员的源头管理
方面有何考虑？做了哪些工作？

省教育厅厅长王艳玲：省教育厅和公安

厅开展了校车基础上数据调研并建立了信息
季报制度。要求各地对校车情况进行全面排
查，摸清底数，每季度上报一次校车基本信息。

针对去年以来全国、全省发生的交通事

故，省教育厅先后下发了多个文件，指导和督

促各级教育行政部门和学校认真开展学生上

下学乘车安全情况排查。省教育厅明确要

求，学校配备和租用接送学生车辆，必须经过

教育、公安等部门的核准，严禁使用无校车标

识的车辆，严禁接送学生车辆超员超载。9
月中旬，省教育厅、省政府教育督导团办公室

组织了 9个督查组，对全省 18个省辖市的中

小学生安全工作特别是校车安全工作进行了

督导检查。

关于标准校车的配备工作，省教育厅的

初步考虑是，尽量保障学生就近入学或在寄

宿制学校入学，减少学生上下学的交通风

险。对于上学路途较远，确需乘车的学生，
应当优先发展公共交通，合理规划、设置公
交路线和站点，提倡学生乘坐公交车辆上下
学。对于确实难以保障就近入学、公共交通
又无法满足学生上下学需要的学生提供校车
服务。

“双节”期间
餐饮服务单位
要接受多环节检查

本报讯 为确保“双节”期间餐饮服
务食品安全，市工商局、市食品药品监管
局积极开展食品安全专项整治活动，着
力解决食品安全突出问题，确保“双节”
期间餐饮服务食品安全。

市工商局突出城市居民集聚区、农
村等食品安全重点区域，从奶制品、肉制
品、儿童食品等重点品种着手，严厉打击
销售假冒伪劣和有毒有害食品的违法行
为和非法使用非食品原料的违法行为，
坚决取缔无证无照非法从事食品经营活
动。并大力开展临近保质期食品安全整
治、流通环节食品行业道德领域突出问
题专项教育和治理活动以及食品安全

“四大放心”工程等专项治理活动。
为保障人民群众餐桌安全，市食品

药品监管局成立“双节”期间食品安全工
作领导小组以及专项督导组，并对餐饮
服务单位从人员、制度、购进储存、加工
制作、清洗消毒等各个环节深入开展督
导检查。 见习记者 董艳竹

地方生也能上军校读研究生了
解放军信息工程大学
首次面向地方招230名研究生

本报讯 2013 年全国硕士研究生入
学统一考试预报名已经开始，昨天，从解
放军信息工程大学传来好消息，从 2013
年开始，该校将面向地方招收培养230名
无军籍的地方研究生，主要涉及仪器科
学、电子科学、信息与系统工程等该校的
王牌专业。按照规划，到2015年，该校地
方研究生招生规模将达到每年招收博士
研究生150人，硕士研究生250人。

据了解，2013年，该校计划面向地方
招收博士研究生 30 人，硕士研究生 200
人。200名硕士生中，100人为学术学位
硕士研究生，100人为全日制专业学位硕
士研究生。招生专业主要集中在该校的
一级学科、重点学科、优势学科，主要涉
及7个优势学科和5个专业领域。

记者 张竞昳

每两年表彰一次
每次表彰30人
我省开评“杰出专业技术人才”
入选者可享受省部级劳模待遇
每人一次性获得1万元奖励

本报讯 我省将开评“杰出专业技
术人才”，每两年表彰一次，每次表彰 30
人。昨日，记者获悉，省政府办公厅转发
了由省人力资源社会保障厅制定的《河
南省杰出专业技术人才表彰工作实施办
法》（以下简称《办法》）。评出的河南省
杰出专业技术人才，将可以享受省部级
劳模待遇，并可以每人一次性获得 1 万
元的奖励。

《办法》提出，河南省杰出专业技术
人才评选将面向公有制和非公有制等经
济成分的在豫企事业单位中在职在岗优
秀专业技术人才。已获国家级荣誉称号
的专业技术人员、在企事业单位中担任
领导职务后不再直接从事专业技术工作
的人员,原则上将不再纳入评选范围。

河南省杰出专业技术人才评选工作
将按照个人申报、民主评议、组织推荐、
专家评审等程序进行。

记者 裴蕾 实习生 田冰姝

本报讯 昨天，省高院首次发布《关于充
分发挥金融审判职能支持中原经济区建设的
若干意见》（以下简称《意见》），明确了由民间
高息借贷等引起的纠纷所采取的措施。应邀
参加的40余家金融企业及其监管部门负责人
都给予了高度评价和认可。

郑州市中院院长王新生介绍了金融审判
庭服务金融企业的经验及做法。去年3月1日、
7月29日，郑州中院先后成立了全省首家金融审
判庭和首家金融执行庭，今年前9个月，“受理

的一、二审金融商事案件为1221件，案件数量大
幅增长，我院加强了审判力量，化解了一大批金
融纠纷”。对此，参会人员认为，自金融审判庭
成立以来，金融案件的办理质量和效率均有明
显提高，大量金融纠纷得到及时化解，有力地维
护了金融企业的合法权益。

《意见》要求，省高院和各中院要及时总
结审判经验，加强对金融审判庭建设和金融
纠纷案件审理的指导，对典型事例和案例要
及时总结，加强对新情况、新问题的分析研

究，重点做好涉金融案件难点、热点问题，如
银行卡纠纷、涉担保公司纠纷、保险纠纷等案
件的调研与指导，统一裁判尺度。

《意见》还要求全省法院在审理案件中，
对发现的可能严重影响市场经济秩序的经营
行为，如企业之间的高息借贷、民间资本的高
息借贷、企业的超经营范围经营等，要及时向
金融监管部门通报，协助做好预防工作。

记者 鲁燕
线索提供 刘文杰 石红振

本报讯 京广快速路二期将于年底开
工，预计 2014年投入使用；金水路、花园路准
快速化工程预计分别于2014年上半年和年底
前投入使用……昨日上午，在省政协召开的
重点提案督办会上，郑州市就“畅通郑州”具
体工作情况进行了汇报。

据悉，针对我市交通拥堵状况，省政协市
级政协工作委员会在省政协第十届委员会第五
次会议上提交了《关于解决郑州市交通问题的
对策建议》，建议加强郑州市交通基础设施建
设，对郑州市整体交通情况全面论证，制定与城
市发展和交通需求相适应的交通综合规划。

公共交通方面，我市以建设“公交都市”
示范城市为契机，至2014年底，常规公交线路
将达 300 条、线路总长度 4621 公里。万人公
交车辆保有量在 18 标台以上，确保“主城区
500米上车，5分钟换乘”。

实施“畅通郑州”十大工程建设方面，我
市加快城市快速路、次干路、支路等各等级道
路建设。2013 年底前，地铁 1 号线一期竣工
并投入正规运营，加快建设 2号线一期工程，
开工建设 5号线、1号线二期、2号线二期及 3
号线部分工程，力争实现轨道交通开通、在建
线路达150公里以上规模。

三环快速化工程建设，近期以中州大道
（远期以 107辅道）作为东三环，在北三环、南
三环设置全线6车道高架，地面10车道，西三
环部分高架，无红绿灯，力争2014年建成投入
使用，形成中心城区交通疏导环。

京广快速路二期建设，南起南三环至西
南绕城高速公路、北起北三环跨越连霍调整
接至天河路，道路全长约25公里，全线高架双
向6车道，今年年底开建，计划2014年投入使
用；金水路、花园路准快速化工程预计分别于
2014年上半年和年底前投入使用。

记者 裴蕾 见习记者 董艳竹
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省人大常委会召开道路安全专题询问会

郑开大道将设置穿行通道
实现上下行交通分行

昨日，河南省十一
届人大常委会第二十九
次会议举行关于我省道
路交通安全工作情况的
专题询问。询问会上，
省人大常委会组成人员
对道路安全、电动自行
车管理等进行询问，省
政府及有关部门负责人
现场进行了答复。

记者 李萌

省政协重点督办“畅通郑州”提案

京广快速路二期年底开工

省高院首次发布《关于充分发挥金融审判职能支持中原经济区建设的若干意见》

审案碰见“高利贷”要通报


